### LIMPIA Y SIEMBRA DE CAÑAS

#### FACTORES VITALES PARA LAS PROXIMAS ZAFRAS Y PARA LA ECONOMIA DEL PAIS

Las siembras de cañas correspondiente al período de frío afrontan actualmente en nuestra región un negativo retraso.

Dificultades dadas por el comportamiento de la naturaleza, ya que las lluvias no permiten una eficiente operación de la maquinaria agrícola y por consecuencia se producen incumplimientos en el plan de preparación de tierras, han dado por resultado que de 158.8 caballerías de cañas que la región de Bayamo debe sembrar en el último semestre del año, sólo haya

hasta el día 20 de septiem-

Asimismo el enverbamiento de las áreas cañeras existentes, incluyendo las de fomento de primavera, es otro factor de la agricultura cañera que expresa una situación sumamente dificilmente. De 1297 caballerías físicas existentes 1003 presentan enverbamiento, de las cuales 716 lo están intensamente.

Es una realidad irreversible que de los volúmenes de cañas de que dispongasembrado 5.1 caballerías mos depende la produc-

OMBATIENTES DEL Núm. 351 ORGANO REGIONAL DE LA REVOLUCION BAYAMO, M. N.

Sábado 25 Septiembre de 1971 · "Año de la Productividad"

ción de azúcar que como ha dicho Fidel, fue, es y seguirá siendo la primera actividad económica y principal fuente de divisas de nuestro país.

Añe

Y también es una verdad innegable que los rendimientos por área de nuestras plantaciones cañeras han descendido notablemente. En la zafra de 1970 se molieron 64 millones de arrobas de cañas. En el 71 sólo 56 millones y ya los estimados para la zafra del 72 arrojan solamente un volumen de 48

Se evidencia claramente quedel comportamiento de dos dos factores esenciales: la siembra y la limpia de cañas, depende el volumen de que dispondremos de esta materia prima para las futuras safras. Por cada caballería de tierra que logremos liberar de malas yerbas resultará un incremento de alrededor de 10 mil arrobas de cañas más. Y per cada caballería que logremos sembrar obtendremos de 80 a 100 mil arrobas de cañas para convertir en azúcar.

Pasa a la pàgina 4

El impulso al plan de siembra de cañas de frío. limpia y preparativos para la selección de los obreros que se movilizarán en los distintos sectores de la región para la próxima zafra, fueron los aspectos discutidos en una reunión celebrada aquí con la participación del Buró regional del Partido y todos los organismos políticos y administrativos.

El mayor énfasis se puso en lo referente al cumplimiento del plan de siembra de caña, que a consecuencia de las lluvias de los últimos días, se encuentra muy atrasado. Sobre este aspecto se dijo que es necesario que la región realice un movimiento de una fuerza selectiva que levante el espíritu y que ponga en función de la siembra de caña todas las energias a fin de cumplir el plan.

Se planteó la necesidad de movilizar 400 compañeros de la primera etapa de crecimiento del Partido. viejos militantes, obreros ejemplares y de avanzada. Esta fuerza, que se movilizará de inmediato, permanecerá en las labores de siembra durante 30 días. al término de los cuales será relevada por un contingente similar de la UJC.

Esta fuerza —señaló Ricardo Martínez, primer secretario del Partido en la región— debe ir dispuesta a sembrar la caña que sea necesario y cuando no pueda realizar esta labor, volcarse a la limpia, volcarse hacia la limpia, que es tan vital en estos momentos como la siembra. Dijo además, que "hasta tanto no hayamos cumplido el plan de siembra de frío tendremos que estar prestos a realizar los movimientos que sean necesarios".

En cuanto a la selección de los obreros que participarán en la préxima zafra, se dio a conocer que ya se están formando las comisiones integradas por los organismos políticos y administrativos de los centros de trabajo y municipios, para iniciar de inmediato las asambleas y discusión con el personal que esté dispuesto a incorporarse a los cortes.

Se planteó la celebración de asambleas de calidad con no menos del 80% de los trabajadores de cada centro y que en las discusiones quede bien sentado el doble compromiso a fin de que la producción y los servicios se cumplan al salir los compañeros.

Duis Morales A.

#### Analizan funcionamiento del Consejo de Dirección de asociación campesina

Fue celebrada una importante asamblea en la asociación campesina "David Moreno"; del cuartón Cautillo en Santa Rita, en la reunión se analizó el funcionamiento del Consejo de Dirección así como del movimiento de avantada, ratificándose a 7 compañeros y obteniéndose un crecimiento de 17.

El resumen estuvo a cargo de Juan Milanés Sánchez, secretario de organización del ANAP mu nicipal, el que se refirió a la zafra cafetalera actual y a la limpia de las áreas cañeras, así con el movimiento de avanzada y la emulación Acopio-ANAP.

Elena Péres

#### Presentan militantes de la UJC en "La Candelaria"

Fueron presentados en la granja La Candelaria nuevos militantes de la Unión de Jóvenes Comunistas; en dicho lugar se congregaron más de cien personas, entre los que estaban compañeros de trabajo de los nuevos militantes.

El acto lo presidió el comite de base de la UJC y el núcleo del Partido allí, encontrándose también nutridas representaciones de los erganismos revolucionarios y de masas y Norberto Viña, de la UJC de la ciudad de Bayamo. Estando el resumen a cargo de Samuel Gigson, del PCC del distrito.

· Arcadio Pérez

# Impulsan el trabajo de prevención social como saludo al 28 de septiembre

Para saludar el 28 de septiembre, onceno aniversario de la fundación de los Comités de Defensa de la Revolución, seestá llevando a cabo con gran impulso el curso de Prevención Social en la dirección de este erganismo en Jiguani.

Dicho curso cuenta con una matrícula de 20 alumnos, impartiéndese las clases los miércoles y jueves de cada semana, cantidad que engrosará la lista de graduados para tan importante tarea, los cederistas además han confeccionado diez vallas y clen carteles en saludo al 28 de septiembre.

Rubén Céspedes

## COMUNICADO del MINSAP por el aniversario de los CDR

El Ministerio de Salud Pública, a través de su dirección regional, saluda y felicita a los compañeros de los CDR en su onceno aniversario.

Los nexos de trabajo de estos organismos se remontan a sus mismos orígenes y los frutos de ese trabajo en común son abundantes y de calidad. Hemos dado una muestra firme de lo que significa hacer Salud Pública con el pueblo.

Nes esperan aún otras batallas que ofrecer y ganar, y de seguro al final de estas jernadas, velveremos a brindar nuestro saludo triumfante al trabajo abnegado y brillante de los compañeros cederistas.

Dirección Regional del MINSAP

#### Culmina selección de jóvenes ejemplares en Aviación Agrícola

Terminó el proceso asambleario de crecimiento de la Unión de Jóvenes Comunistas por eleceión de jóvenes ejemplares en el aeropuerto agrícola de esta ciudad.

Cen la total asistencia de los obreros de este lugar fue efectuada la asamblea bajo la dirección del buró de la UJC de la

Terminó el proceso asamblea aviación agrícola y helicópteros de crecimiento de la Unión de Oriente.

En la reunión se exhortó a todos aquellos trabajadores jóvenes para que sigan el ejemplo de los que han resultado militantes, elevando la disciplina, el aprovechamiento de la jornada de trabajo eliminando el ausentismo.

Octavio Conte Ullea

#### Intensa movilizacion de cederistas de Bayamo hacia tareas agropecuarias

Se han señalado hoy día 25 y mañana 26, una gigantesca movilización de trabajadores del municipal Bayamo, la misma se efectuará, según informó Ibrahim Labrada, primer secretario del Comité Municipal del Partido en saludo al onceno aniversirio de la fundación de los Comités de Defensa de la Revolución.

Se espera que hoy se movilicen cuatro mil personas y siete mil mañana, todos los cuales realizarán trabajos en el agro, así como limpieza y embellecimiento de la ciudad.

Otras labores se han de desarrollar en esos días, tales como; forestal y en si CAN, con el mismo fin todos los centros de trabajo de la región vienen desarrollando grandes actividades productivas y los fines de semana hacia la limpia de cañas.

Luis Morales A.

#### Pierde un menor la vida en accidente del tránsito

Cuando jugaba en la acera frentesa su domicilio, situado en calle Figuerede, entre Pío Rosado y Zenea, en esta ciudad de Bayamo, el menor Amaury Carrasana Licea, de 5 años de edad, perdió el equilibrio y cayó a la calle en momentos en que transitaba el camión MAZ 500 chapa 244 671 perteneciente a la Agrupación Básica del Cauto, el cual era conducido por Juan Machado Labrada, de 29 años y vecino de Bueycito.

De esta forma lamentable vemos como la imprudencia y des cuido de los mayores al dejar jugar a los niñes en la via pública causan estos accidentos, con pérdidas irreparables de vidas humanas.

#### Eligen obreros ejemplares en Maquinaria Agrícola

Se efectuó en la Dirección Provincial de Maquinaria Agrícola, ubicada en esta ciudad, la asamblea de selección de obreros ejemplares de esa empresa, proponiéndose por sus compañeros a 15 trabajadores de allí.

Habiéndose seleccionado a 14 de elles. Agrega la información de la sección de divulgación que además se analizaron y fueron produestos otros compañeros de la UJC mayores de 27 años y en el mismo evento los presentes dieron sus opiniones al respecto.

#### Desarrollan los CDR de Río Cauto diversas actividades

Los Comités de Defensa de la Revolución del municipal Río Cauto, se han trazado diversas tareas para saludar el onceno aniversario de su fundación.

Entre otras cosas se proponen pintar tres vallas y confeccionar 80 carteles, desarrollando una amplia campaña de divulgación de les triunfos revolucionarios y su ideología, para lo cual se distribuirán murales en lugares de afluencia de público.

· Alcides Várques

# Celebrado en Guisa el primer chequeo municipal de emulación de zafra cafetalera

Se efectuó recientemente el primer cheques de emulación cafetalera en el municipal Guisa, de él ofrecemos el siguienteresultado: El distrito Macanacú resultó el más destacado, logrando el 178 per ciento en incorporación de la fuerza a la recogida del grano.

En cuanto a la productividad los recogedores alcanzaron tres latas punto 75 por dia, así como un cien por ciento en el cl control de la maduración del aromático grano.

El plán más rezagado fue Colón, que no legró avanzar en ninguno de los puntos acordados para la emulación.

El lote 23 de Punta de Lanza y la base campesina "Niceto Pérez", del distrito El Sordo, obtuvieron el primer lugar municipal al alcanzar una incorporación de un 125 y eien por ciento, así camo una productividad de cuatro latas el primero

Se efectuó recientemente el y más de tras el segundo por imer cheques de emulación recogedor.

En lo referente a la maduración del café y su control para evitar su pérdida, el primero logró el 512 por ciento, mientras que el segunde llegó hasta el 107 por ciento.

En la emulación entre recogederes figuran entre los mejores Francisco Díaz; que recogió 89 latas y tenía un plan de 48; Lidia Garcés recogió 71 de un plan de 42 latas, Francisco cumplió su plan en un 185 per ciento, y Lidia llegó al 169 por ciento,

La despulpadora de Manacal ocupó el puesto de honor en el municipal; entre les arrieros Pedro Valdés y entre las brigadas la que dirige Ismael Cadeño- que se encuentra promediando a cuatro latas recogidas al día por cada uno de sus 16 compenentes.

David Chacon Rivas

### CONSTITUIDO EL DESTAGAMENTO TERRITORIAL DE LA DE FENSAGIVIL

Al efectuarse un significativo acto en la Casa de la Cultura de está ciudad de Bayamo, con la asistencia de casi la tetalidad de los miembros de la Defensa Civil, quedó constituído oficialmente el destacamen to territorial Bayamo-Manzallo.

En el transcurso del acto fue presentada la jefatura del des tacamento y se informó de la responsablidades de cada uno de sus integrantes, dándose a conacer asimismo que próximamente se iniciará un curso de preparación combativa, exhortándose a todos los miembros

Al efectuarse un significati a que no falten a clases que acto en la Casa de la Cultu- será un domingo de cada mes,

El acto fue presidido, entre otros per Julio Báez, secretario de la COR Regional del PCC, que además hizo el resumen, estando también presentes otros dirigentes, entre los que se cuentan Gerardo Peña, de la dirección del Partido en la región, Rafael Pérez, oficial de la dirección operativa Bayamo-Manzanillo.

Además el compañero Félix Milanés, jufe del destacamento y el jufe de la Defensa Civil Regional Rubén Lorente.

· Luis Morale

# A ESPERAR EL ONCENO ANIVERSARIO DE LOS COB LLENOS DE JUBILO Y CUMPLIENDO LAS TAREAS DE LA REVOLUGIO

"Los Comités de Defensa de n o aniversario enfrentando y cumpliendo nuevas e importantes tareas que la Revolución ha puesto en sus manos", dijo a COMBATIENTES DEL CAU-TO Vidael Guerra, coordinador regional del organismo de cuadras.

"Alrededor de la histórica efemérides los cederistas de toda la región, continuó expresando, están desarrollando toda una serie de actividades políticas y productivas encaminadas a materializar tareas económicas e ideológicas de la Revolución".

"Hoy 25 y mañana 26 centenala Revolución recibirán su once- res de cederistas se volcarán a la limpia de cañas, recolección de café y guayabas, siembra de árboles y la importante actividad de la higienización y embelleci-miento de la ciudad, poblados y otros lugares de la región".

> "En cuanto a la vigilancia, tarea número uno de los Comités de Defensa de la Revolución, estimamos que este onceno aniversario debe servir para fortalecer aún más, si cabe, este importante aspecto que tanto significa para la seguridad y defensa del país con relación a las actividades de los enemigos internos y



externos de la Revolución".

"Sólo nos resta exhortar a todos nuestros militantes a esperar el onceno aniversario como se ha orientado, cón los radios en la calle, lleno de júbilo, celebrando la constitución de nuestro organismo".

#### Celebrado el primer chequeo regional de emulación de zafra cafetalera

Guisa derrotó a Buey Arriba. Magalys Tamavo, mejor recogedora de la región

El Primer Cheques Regional de la Emulación de Zafra Cafetalera se efectuó en Bayamo el día 22 del presente mas, con la participación de representaciones de les municipales Guisa y Buey Arriba y los diferentes distritos cafetaleros de dichos lugares.

El acto estuvo presidido por el segundo secretario del PCC regional, José A. Martínez, el secretario agropecuario de dicho organismo José A. Verdecia y otros dirigentes de los organismos de masas y de la Agrupación Cafetalera del INRA.

Guisa, en este primer chequeo, se impuso sobre Buey Arriba, alcanzando el primer lugar en la renida emulación que sostienen ambes municipales.

A nivel de distritos, Macanacú alcanzó el lugar de honor en la región, mientras que Magalys Tamayo, joven recogedora de San Pablo de Yao, Buey Arriba, se arrogaba él título de la mejor recogedora de café de la región, en este primer chequee, al no existir otre que pudiera superar su promedie diario de recogida de 8.5 latas.

#### Limpia y siembra... Viene de la Ira. página

Octubre es un mes que los acontecimientos históricos han señalado especialmente. ¿Quién puede olvidar que un día 8 de octubre de 1967 cayó en Bolivia, combatiendo valerosa y dignamente al imperialismo yanqui, el inolvidable Che. Y que un 28 de octubre de 1959 desapareció trágicamente uno de los mas aguerridos y valientes revolucionarios de la generación del 53: Camilo Cienfuegos.

Dos héroes, dos grandes que dieron sus vidas defendiendo la independencia política de los pueblos. Ahora corresponde luchar por la plena independencia económica de nuestro país, que está indefectiblemente ligada a la estabilización de la producción azucarera.

El cumplimiento de las tareas de limpia y siembra de caña es una cuestión de honor para los revolucionarios de la región bayamesa que no han de permitir que sobre sus hombros caiga el baldón que significaría el incumplimiento de esta meta necesaria e insoslayable para el desarrollo de la economía del pais.

Adelante bayameses, en octubre honor a Camilo y el Che sólo de la única forma posible:

TRABAJANDO Y CUMPLIENDO!